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Aucune manifestation de rue ne sera autorisée au Togo du
23 juillet au 1er août prochain. C'est en substance ce qui
ressort d'un communiqué signé du ministère de la

sécurité et de la protection civile le Général Yark Damehame et
rendu public depuis le vendredi, 20 juillet. Cette mesure selon
le communiqué s'explique par l'organisation par le Togo de
plusieurs rencontres internationales en cette période.

La réunion du Comité des Ministres de l'ASECNA, la
session ministérielle de la CEDEAO, le sommet conjoint des
Chefs d'Etat de la CEDEAO et de la Communauté Economique
des Etats de l'Afrique Centrale (CEEAC) ainsi que la rencontre

des Chefs d'Etat de la CEDEAO. Au total 26 Chefs d'Etat Africains
sont attendus au sommet CEDEAO-CEEAC. C'est pour permettre
que toutes ces rencontres qui se déroulent durant cette période
se tiennent dans de bonnes conditions que les manifestations
ont été interdites. Et rien de plus. Ceux qui ont fait des
manifestations de rue leur profession pourront reprendre le
travail après ces grands rendez-vous qui honorent notre pays.
Même si entre temps tout le monde sait que les militants ne
suivent plus les intempestifs appels à descendre dans la rue. Le
Togo aspire au calme.

La Rédaction

Le président de la république Faure Essozimna Gnassingbé
président en exercice de la CEDEAO participe depuis ce
mercredi au 10 sommet des BRICS qui prend fin ce jour

à Johannesburg en Afrique du Sud. Organisé du 25 au 27 juillet
2010.Les BRICS, acronyme anglais servant à désigner le Brésil,
la Russie, l'Inde, la Chine et l'Afrique du Sud, sont un groupe de
cinq pays émergents qui se réunissent annuellement depuis
2011.

Avec les présidents russe Vladimir Poutine, chinois
Xi Jinping, brésilien Michel Temer, sud-africain Cyril
Ramaphosa et du Premier ministre indien Narendra Modi,
dirigeants des 5 pays emergeants, la rencontre tentera de
trouver une manière de répondre au protectionnisme de
Trump qui menace la croissance mondiale.

Le thème retenu pour le sommet cette année est
«Les BRICS en Afrique : collaboration pour une croissance
inclusive et une prospérité partagée dans le cadre de la 4è
révolution industrielle».Evoqué une première fois en 2013, la

question de « partenariat avec l'Afrique » sera au cœur des
débats. Il sera question au cours de cette rencontre de haut
niveau d'étendre les partenariats entre les pays membres, mais
aussi avec plusieurs pays africains. Les dirigeants des pays
émergeants vont tenter avec des chefs d'Etat africain présents
de voir dans quelle mesure le partenariat sera noué. C'est une
question qui est prévue le 27 juillet avec la présence des pays
africain comme l'Angola, le Mozambique, le Gabon, la
Namibie, le Rwanda, le Sénégal et l'Ouganda, le Togo.

Selon le service de communication de la présidence
le chef de l'Etat Faure « chantre du libre-échange continental,
prendra part activement aux sessions de mise en place d'un
cadre formel de coopération entre les BRICS et l'Afrique et sur
les principes de libre-échange entre les deux entités. » Il a, en
marge des travaux, eu des rencontres bilatérales avec ses
homologues des pays membres des BRICS. Comme ici sur la
photo avec des présidents chinois et sud-africain

ème

La Rédaction

REPOS POUR LES MANIFESTANTS
« PROFESSIONNELS » DU 23 JUILLET AU 1ER AOUT

Lomé accueilles plusieurs rencontres internationales

Fin aujourd’hui du 10ème Sommet des BRICS à Johannesburg

FAURE GNASSINGBE PREND
UNE PART ACTIVE AUX TRAVAUX

L'Agence pour la sécurité de
la navigation aérienne en Afrique et à
Madagascar (Asecna) a ouvert depuis
lundi 23 juillet à Lomé la 136e session de
son conseil d'administration. Cette
rencontre prépare aussi la réunion du
Conseil des ministres qui se tiendra à
partir du 27 juillet prochain de jeter les
nouvelles bases d'amélioration des
mécanismes de gouvernance de
l'agence créée en 1959 et qui est
chargée de la sécurité dans le secteur
aérien qui regroupe 18 Etats membres
dont 17 pays africains et la France.

L'intérêt de cette session est
d'aboutir à des décisions importantes
pour l'avenir de l'institution. Elle
permettra selon le Directeur général de
l'institution M. Moussa Mohamed, à la
commission chargée de la sécurité, de
m e n e r d e s r é f l e x i o n s s u r l e
renforcement de la sécurité au sein de
l'espace Asecna qui couvre plus de 16
millions de km2, à l'exception de la
France. Les discussions porteront
également sur des aspects financiers et
comptables de l'institution.

L'institution a enregistré ces
derniers temps plusieurs avancées
significatives dont le dernier en date est

le passage de la surveillance au guidage
radar par 3 centres pilotes (le Togo, le
Ghana et le Bénin) .C 'est une
technologie qui permet de maitriser le
ciel et anticiper les accidents. Le Togo
fait partie des pays africains dont le
trafic aérien pourrait enregistrer un
taux de croissance de 8% l'an à l'horizon
2035. A cet effet selon l' IATA
(Associat ion internat ionale du
transport aérien), il prendra la tête du
comité directoire de l'Asecna, dans le
courant de l'année, selon Moussa
Mohamed.

« Si ce poste est rotatif, il vient
couronner les efforts du Togo dans la
mise en œuvre du MUTAA (Marché
aérien du transport aérien en Afrique).
Une initiative panafricaine dont le Chef
d'Etat togolais, Faure Gnassingbé a été
désigné par ses pairs, « champion » en
raison de ses engagements personnels
dans le sens de l'ouverture de l'espace
aérien africain. »

La Rédaction
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RAD GRAPHIC Sarl U

A partir de lundi prochain, la capitale togolaise vibrera au rythme intense
de grandes rencontres continentales et sous-régionales. En deux jours
Lomé accueillera trois sommets de grande importance. La 20ème

Session Ordinaire de la Conférence des chefs d'Etat et de Gouvernement de
l'Union Economique et Monétaire Ouest-Africaine (UEMOA) qui s'ouvre lundi 30
juillet 2018, le sommet ordinaire de la CEDEAO qui se tiendra le lendemain (31
juillet) et l'historique et inédit sommet entre la Communauté Economique des
Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) et la Communauté Economique des Etats
de l'Afrique Centrale (CEEAC) qui se tient également le lundi 30 Juillet 2018. Le
premier sommet conjoint des Chefs d'Etat et de gouvernement de la CEDEAO et
de la CEEAC tablera sur les fléaux du terrorisme et l'insécurité qui sévissent dans
les deux régions.

Au menu des travaux de la 20ème Session Ordinaire de la Conférence
des Chefs d'Etat et de Gouvernement (CCEG) de l'UEMOA placée sous la
Présidence d'Alassane OUATTARA, Président de la République de Côte d'Ivoire et
Président en exercice de la Conférence des Chefs d'Etat et de Gouvernement de
l'Union , les Chefs d'Etat, examineront, entre autres, le Rapport sur l'état de
l'Union, la Note sur l'état de convergence dans les Etats membres de l'Union ainsi
que l'état de mise en œuvre des chantiers de Haut niveau tels que l' Initiative
Régionale pour l'Energie Durable (IRED) , la Paix et la sécurité, la Sécurité
alimentaire dans l'espace UEMOA.

Le Sommet ordinaire de la CEDEAO qui se tiendra le 31 Juillet, outre les
situations dans plusieurs autres pays de la communauté, devra aider à régler
définitivement la crise togolaise enclenchée depuis Août 2018 à travers des
recommandations très attendues.

Germain POULI

UEMOA, CEDEAO et l'Historique
Sommet CEDEAO-CEEAC

LOMÉ ACCUEILLE TROIS
GRANDS SOMMETS EN DEUX JOURS
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La Chambre de Commerce et
d'Industrie du Togo a inauguré
hier jeudi, 26 juillet 2018, à Lomé

les Kiosques du Centre d'Exposition et
Foire Togo 2000 (CETEF). Construits en
faveur des opérateurs économiques
togolais, ces Kiosques s'inscrivent
dans la dynamique de la mission de la
CCIT de promouvoir le Secteur Privé
togolais. C'est la Ministre du
Commerce et de la Promotion du
Secteur Privé Bernadette LEGZIM
BALOUKI qui a présidé la cérémonie en
présence du président de la CCIT,
Germain MEBA, la Secrétaire d'Etat
chargé de la Finance Inclusive
Mazamaesso ASSIH, et le Directeur
Général du CETEF KOEKU -BANKA
J o h n s o n a i n s i q u e p l u s i e u rs
opérateurs économiques.

Dans sa démarche de rendre
le milieu des affaires attractif et
épanoui au Togo, la CCIT ne cesse
d'innover. Après la Grande quinzaine
Commercia le à Adét icopé, le
lancement de la 1ère édition de la
Quinzaine Commerciale des Vacances
à Baguida, la CCIT a inauguré 55
Kiosques situé en face du site de Togo

2 0 0 0 . L ' i n i t i a t i v e v i s e à l a
déconcentrat ion de l 'act iv i té
économique et la redynamisation de
la zone péri-urbaine. « Notre ambition
dans les années à venir, est d'arriver à
quadriller toute la capitale, de même
que l'intérieur du pays. A l'instar de ce
qui fut fait à Adawlato et à Kara, de
beaux Kiosques apparaîtront, comme
sortis d'un sol fertile, afin de donner
des envies de visiter, de consommer,
et permettre ainsi à ces bâtisses de
participer à la beauté de nos rues et
ruelles, mais surtout, de contribuer à
la création de richesse », a déclaré
Germain MEBA. Il a invité les riverains
de Togo 2000 à réserver un accueil
digne de ce nom aux commerçants des
Kiosques.

Tous ces kiosques ont été
faits dans un matériau très solide,
adapté, et pouvant résister aux
intempéries. C'est une structure
composée de plancher, d'une toiture,
des Poteaux, des façades en panneaux
sandwich, d'une Porte en aluminium,
des Fenêtres à volets pivotantes en
a c i e r ga l va n i s é . E nt i è re m e nt
autonomes avec des kits comportant

les plaques solaires, les batteries, les
ampoules LED et des prises, ces
kiosques sont proposés dans plusieurs
dimensions, à savoir 2 ; 4 ; 6 ; 8 ; et 12
M².

La Ministre du Commerce et
de la Promotion du Secteur Privé,
Bernadette Légzim-Balouki a rassuré
la CCIT du soutien du gouvernement à
cette initiative qui vise à créer de
meilleures conditions de travail des
commerçants pour la promotion des
affaires. Elle a remercié les opérateurs
économiques qui vont créer des
emplois et favoriser le développement
du pays. Déconcentration des activités
commerciales, les kiosques, cadre de
promotion et d'épanouissement des
affaires, la ministre a invité les
commerçants à en faire bon usage. En
attendant la réalisation de ce projet
dans d'autres localités, Germain Meba
a annoncé l'inauguration imminente
des kiosques du site longeant la
clôture de l'Université de Lomé, sur la
Bretelle de Klikamé à Lomé.

K.Y.

Le Togo a participé aux cotés de 46 autres pays retenus au Forum politique de haut niveau des Nations Unis sur les
Objectifs du Développement Durable (ODD). La session a permis à ces pays d'échanger sur les expériences quant aux
avancées réalisées dans la mise en œuvre des ODD intégrés aux politiques nationales de développement. La délégation

togolaise est conduite par le premier ministre Komi Selom Klassou qui a présenté le rapport du Togo, centré sur les efforts de
mise en œuvre des objectifs 6, 7 11, 12, 15 et 17 choisis par les Nations Unis pour faire objet de la revue de cette année. Dans
cette perspective, le Dr Komi Sélom Klasssou, a présenté le jeudi 17 juillet, à New York, à la tribune du forum ministériel de
haut niveau, un exposé sur la mise en œuvre des Objectifs de développement durable au Togo axé d'abord sur le nouveau
Plan national de développement (PND), couvrant la période 2018-2022.

Il a permis au Chef du Gouvernement, de passer en revue la vision de développement du Togo sur les 5 prochaines
années. Des objectifs qui visent à faire du Togo, un hub logistique dans la sous-région ouest africaine, à favoriser le
développement des pôles agricoles à travers l'initiation des projets des agropoles, et à faciliter l'inclusion financière des
populations, surtout celles vivant dans les zones défavorables. Le premier ministre est également revenu sur les efforts du
gouvernement dans l'amélioration de l'accès des populations à une énergie électrique de qualité et à moindre coût. Dans ce
sens, une table ronde sur la stratégie d'électrification du Togo a été également organisée le 27 et 28 juin dernier, pour
mobiliser le financement autour de l'initiative. Dans le cadre de cette stratégie, le taux de couverture électrique devra passer
dans un 1 temps, de 37%, le niveau actuel, à 50% en 2020, à 75% en 2025, et enfin 100% à l'horizon 2030.

C'est le lundi 16 juillet que le forum a été ouvert à New York, aux Etats-Unis. Le Premier Ministre Klassou a dès les
premiers jours participé à un panel sur l'ODD7 sous le thème « Ne laisser personne de côté ». Le forum a pour thème cette
année « Transformer nos sociétés pour les rendre viables et résilientes », un thème retenu en faveur d'un monde inclusif d'ici
à 2030. Le PM a également eu à rencontrer de hauts responsables du système des Nations Unis. Pour sa 3 fois consécutive à
ce forum, le Togo été présent 2016 et 2017 comme pays volontaire.

er
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Promotion du secteur privé au Togo

LA CCIT A INAUGURE HIER LES KIOSQUES
EN FACE DU CETEF-TOGO 2000

Le Ministre de l'Eau, de l'assainissement et de l'hydraulique villageoise Lékpa
Gbégbéni s'est entretenu la semaine dernière avec les responsables du
Syndicat des Eaux d'Ile de France (SEDIF). La séance de travail a permis de

faire le point des réalisations de l'association, engagée au Togo dans l'extension du
réseau hydraulique et la rénovation des installations de la Togolaise des Eaux (TdE).
Un engagement qui a pour objectif d'accroitre l'accès à l'eau potable dans les zones
peu desservies.

Lancé à Aneho, les initiateurs entendent l'étendre vers les villes de Vogan
et de Tabligbo, dans le sud du Togo. L'objectif selon l'association est de parvenir à
étendre les réseaux d'adduction d'eaux potables et de renouveler ceux déjà
existants dans les communautés. Le ministre qui a apprécié l'initiative espère que
cela devrait se poursuivre pour s'étendre à d'autres localités.

Il faut rappeler que le Togo dispose déjà d'un projet « Eau et
assainissement », couvrant la période (2014-2020) pour un financement global de
42 millions d'euros, cofinancé par l'Etat togolais, le Fonds pour l'environnement et
le développement (FED), l'AFD et la BOAD. Un projet qui devrait également
permettre d'assurer, à court terme, l'accès à l'eau potable pour tous et contribuer
davantage au développement des communautés à la base.

N.P

Accès des communautés à l'eau potable au Togo

LE MINISTRE LEKPA GBEGBENI
ET LE SEDIF ONT LE POINT

L'Autorité de Réglementation des secteurs de postes et de Télécommunications
(ART&P), en collaboration avec le ministère des Postes et de l'Economie
Numérique organisé depuis hier à Lomé une réunion d'évaluation de la mise en
œuvre du Free Roaming en Afrique de l'Ouest. La rencontre a été ouverte par la
Ministre en charge de l'économie numérique Cina Lawson. Cette réunion est la 2
du genre après celle de Conakry.

Cette rencontre de 2 jours qui réunit 24 Etats de l'Afrique va permettre
aux participants de faire le bilan de la mise en œuvre du Protocole d'Abidjan sur le
Free Roaming. Les participants feront également le point de la mise en œuvre du
Free Roaming dans leur pays respectif et exposer les difficultés rencontrées sur le
plan technique, juridique et commercial afin de faire des propositions. Le
protocole qui vise à faciliter l'intégration régionale à travers la mobilité des
personnes, en offrant aux utilisateurs des pays signataires, lorsque ceux-ci
voyagent et sont sur Roaming, la possibilité de recevoir des appels à des tarifs
appliqués localement.

Selon la ministre, cette initiative est très importance et bénéfique pour
les populations et les économies des Etats. « Après le lancement de Roaming sans
frais ni surtaxes, les données récoltées auprès des opérateurs, attestent de
l'augmentation du volume du trafic du free Roaming », a-t-elle déclaré.Notons que
ce dispositif est en application dans sept (07) pays à savoir la Guinée Conakry, le
Mali, le Sénégal, le Burkina Faso, la Côte d'Ivoire, le Cap Vert et le Togo. Le Bénin a
rejoint l'initiative en décembre 2017 et est à pied d'œuvre pour la rendre effective.

ème
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Réunion d'évaluation du Free Roaming
en Afrique de l'Ouest

LES ETATS DRESSENT LE BILAN
DE MISE EN ŒUVRE AFIN
D'AMELIORER LE PROJET

ODD/ KOMI SELOM KLASSOU PRESENTE
A NEW YORK LES PROGRES DU TOGO A NEW YORK
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Très attaché aux valeurs et principes d'intégration régionale, le Togo a consenti
plusieurs efforts qui lui ont permis d'atteindre un taux de mise en œuvre des
réformes de 65%, sensiblement supérieur à la moyenne dans l'Union qui se situait

à 62% en 2017. Avec ses performances, le Togo est de loin cite comme champion en la
matière.

D'après le bilan de ses réformes politiques, programmes et projets réalisés
en 2017, le Togo a réalisé au total soixante-dix-neuf (79) réformes communautaires de
l'UEMOA et se positionne comme l'un des Etats les plus exemplaires dans ce domaine.

Ledit rapport a été rendu public lundi 16 juillet 2018. C'était à l'occasion d'un
atelier organisé à Lomé sur le sujet et présidé par KossiToffio, Directeur de cabinet au
ministère de l'Economie et des Finances en présence d'Abdallah BOUREIMA, Président
de la Commission de l'UEMOA et de plusieurs partenaires techniques.

Selon M. Toffio, les efforts du Togo ont été rendus possibles grâce
notamment à l'adoption par le pays de la Loi uniforme relative à la lutte contre le
blanchiment de capitaux et le financement du terrorisme dans les pays membres de
l'UEMOA et par la publication de trois séries de décrets relatifs à la protection du
patrimoine routier et des équipements connexes, à la réglementation des transactions
et services électroniques et au Service universel des communications électroniques.

« L'édition 2017 de la Revue a révélé une amélioration de l'état général de
mise en œuvre des réformes dans l'Union, avec un taux moyen de 62%. Pour sa part, le
Gouvernement togolais, sous le leadership du Chef de l'Etat, Son Excellence, Monsieur
Faure Essozimna GNASSINGBE, met tout en œuvre afin que les réformes se poursuivent
et s'appliquent rigoureusement, dans l'intérêt de nos concitoyens », a laissé entendre
dans son allocution, le Directeur de cabinet du ministre de l'Economie et des Finances.

A. T

Réformes communautaires de l'UEMOA

LE TOGO A ATTEINT UN TAUX
DE MISE EN ŒUVRE DE 65%

Pays organisateur du 16
Forum AGOA (du 08 au 10
août 2017 à Lomé), le Togo a

été invité solennellement pour
participer aux travaux de la session
préparato i re des experts et
fonctionnaires africains des pays
éligibles à l'AGOA le 09 juillet 2018 et
à la session consultative des ministres
africains du commerce le 10 juillet
2018.

En effet, le 17 Forum
annuel de la loi sur la croissance
économique et les opportunités en
Afrique « AGOA » entendez African
Growth and Opportunity Act s'est
tenu les 11 et 12 juillet 2018 à
Wa s h i n gto n , a u x Etat s U n i s
d'Amérique.

Placée sous le thème : «

Trouver de Nouvelles Stratégies pour
le Commerce et l'Investissement
entre les Etats-Unis et l'Afrique », la
cérémonie d'ouverture officielle, de
cette rencontre intercontinentale, a
été marquée par un discours de Mme
Bernadette Légzim-Balouki, Ministre
du Commerce et de la Promotion du
Secteur Privé du Togo, qui a pris la
parole au nom de tous les ministres
du commerce des pays éligibles. La
rencontre a ainsi regroupé les
ministres du Commerce des pays
éligibles à l'AGOA dont le Togo, les
ambassadeurs, les représentants du
secteur privé et de la société civile.

En rappel, la loi sur la
croissance économique et les
opportunités en Afrique dénommée
AfricanGrowth and OpportunityAct

(AGOA) adoptée en 2000 vise
l ' a m é l i o rat i o n d e s re l at i o n s
économiques et commerciales entre
l'Afrique et les Etats-Unis d'Amérique
(USA) et particulièrement les
exportations des pays de l'Afrique
subsaharienne. Elle constitue la
pierre angulaire des relations et des
échanges commerciaux entre
l'Afrique et les Etats Unis d'Amérique.

La nouvelle législation de
l'AGOA s'articule autour de certains
points essentiels en rapport avec les
échanges commerciaux et le
partenariat entre les Etats-Unis et
l'Afrique en matière d'investissement
notamment, le renforcement des
capacités et la promotion de la
croissance dans l'agro-industrie, les
opportunités de partenariat entre les
Etats-Unis et l'Afrique pour le
renforcement des infrastructures en
A f r i q u e s u b s a h a r i e n n e , l a
plani f icat ion régionale et le
renforcement des capacités dans le
secteur de l'énergie, le renforcement
d e l ' i n t é g r a t i o n r é g i o n a l e ,
l'amélioration du climat des affaires,
la mise en place d'une chaine de
valeur et de l'interconnexion des
marchés sur le plan régional et
international.

ème
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De Kassi

Forum AGOA 2018

LE TOGO À L'HONNEUR À WASHINGTON

L'Officie Togolais des Recettes (OTR) a organisé,
du 09 au 11 juillet un séminaire des directeurs du Cercle
de Réflexion et d'Echange des Dirigeants des
Administrations Fiscale (CREDAF) à l'hôtel Sarakawa à
Lomé. La rencontre est organisée autour du thème «
Améliorer l'efficacité de l'action en recouvrement : les
voies d'exécution ».La cérémonie d'ouverture a été
présidée par le Directeur de cabinet du ministère de
l'Economie et des Finances KossiTOFIOreprésentant son
ministre de tutelle en collaboration avec le Commissaire
Général de l'OTR Kodzo ADEDZE présence du commissaire
des impôts et les deux secrétaires généraux de l'ancien et
le nouveau CREDAF.

30 participants venus de 13 pays dont la France
prennent part à cette rencontre qui leur permettra de
mutualiser les connaissances afin de tirer profit des
meilleures pratiques des uns et des autres, en matière de
recouvrement des impôts et d'adapter les moyens aux
enjeux.La mission derecouvrement de l'administration
fiscale constitue la plus essentielle et la plus difficile à
réaliser, car affectant directement le patrimoine des
entreprises. Pour le Commissaire Général des Impôts
Kodzo ADEDZE, le recouvrement des impôts constitue un
défi majeur que les administrations fiscales« doivent
relever en raison des enjeux de la mondialisation et de la
haute poussé technologique qui bousculent les méthodes
traditionnelles de gestion des institutions.» En saluant la
pertinence de ce thème et en exhortant les participants à
plus d'ardeur M. ADEDZE a dressé le bilan des avancées
significatives que l'OTR a enregistré depuis son
opérationnalisation en 2014.

Pendant 3 jours les participants, lors des
échanges ont recensé les difficultés liéesau recouvrement,
taxes et impôts afin d'améliorer le degré d'engagement
des poursuites, tant au plan organisationnel
qu'opérationnel. Les échanges ont également porté sur les
partages expériences des pratiques de leur pays. Deux
thèmes ont retenu leur attention dans les ateliers : Il s'agit
d'une part de la définition et l'amélioration des modes
d'organisation et des prérequis à l'engagement des
poursuites et d'autre part de l'amélioration du dégrée de
la qualité de mise en œuvre des mesures d'exécution.«
L'objectif étant bien entendu qu'il ait un maximum de
d'échanges de bonnes pratiques de mutualisation pour
qu'à la sortie des ateliers, il pusse y avoir un échange et un
relevé de meilleures pratiques qui permet aux
administrations fiscales membres du CREDAF de s'inspirer
dans leur propre organisation», a déclaré Jean Marc NIEL,
Nouveau Secrétaire Général du CREDAF.

Jadis appelé Centre de Rencontres et d'Etudes
des Dirigeants des Administrations Fiscales, le CREDAF par
décision de l'Assemblée générale du 30 avril 2018 à Haïti
devient le Cercle de Réflexion et d'échange des dirigeants
des Administrations Fiscales. Association non
gouvernemental et à but non lucratif, le CREDAF organise
des échanges d'expériences entre les responsables des
administrations fiscales de ses pays membres. Il organise
également des rencontres annuelles et diffuse une
documentation sur les systèmes fiscaux des différents
pays.

K.YAWO

Amélioration et Efficacité des procédures
de recouvrement dans les administrations fiscales

L'OTR A ORGANISE LE SEMINAIRE DES DIRECTEURS DU CREDAF

Alassane Ouattara a annoncé il y a quelques jours qu'il ne sera pas candidat à sa
propre succession à la présidentielle de 2020 en Côte d'Ivoire. Alors que la
Constitution de son pays lui permettait de briguer un troisième mandat, le

Président ivoirien a dit clairement préféré voir les jeunes à la tête des Etats notamment
celui de la Côte d'Ivoire. « La France aujourd'hui a un président qui a 40 ans, ça ne veut
pas dire que je suis trop vieux, mais cela donne à réfléchir. Le monde change. Le Premier
ministre d'Autriche à 31 ans, le Premier de la Belgique a 38 ans, et ainsi de suite » a
déclaré le Président Ouattara avant d'ajouter qu'il travaillera main dans la main avec le
Président Bédié pour « transférer le pouvoir en 2020 à une nouvelle génération».

L'argument avancé par le Président ivoirien pour renoncer à une nouvelle
candidature en 2020 n'a pas manqué de susciter les remous notamment au Togo où
dans une certaine classe de l'opposition, on s'est plutôt senti indexé par cette invite à
débarrasser le plancher pour une génération plus jeune. Très peu de récupération donc
a été faite autour d'une sortie honorable que certains ont vainement tenté de
présenter comme une limitation de mandat alors que la nouvelle constitution
ivoirienne le lui permettait. Une sortie qui devrait inspirer tous les dinosaures de la
classe politique africaine qu'ils soient du pouvoir où de l'opposition afin qu'ils laissent
leurs places à une nouvelle génération d'hommes politiques plus jeunes aux visions et
idées novatrices. A ce titre le projet de révision constitutionnelle introduit au Parlement
le 5 Septembre 2017 par le Gouvernement est une grande avancée en ce qu'il prévoit la
limitation du mandat à deux à tous les postes électifs. L e constat est clair au Togo
qu'aussi bien dans les rangs du pouvoir que dans ceux de l'opposition, il y a encore de
nombreuses vieilles figures qui après près de trente ans font encore ombrage à la
jeunesse.

Germain POULI

En Côte d'Ivoire comme ailleurs

ALASSANE OUATTARA VEUT
VOIR LES JEUNES AU POUVOIR

CERTAINS OPPOSANTS TOGOLAIS
NE SONT PAS DE CET AVIS
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Quelques semaines après avoir
remporté le titre de champion
d u m o n d e 2 0 1 7 a v e c
Guinness, la Brasserie BB

Lomé décroche la médaille d'Or avec
la bière PILS. L'information a été
rendue public le vendredi 13 juillet à
Lomé au cours d'une conférence de
presse conduite par M. Amidou
Konaté, directeur Commercial et
Markéting de la BB Lomé. La rencontre
qui a vu la participation des
partenaires, points de vente et
distributeurs marque également le
lancement de la phase 2 de la grande
campagne PILS intitulé : Authenticité.

La grande campagne phase
1 de la brasserie BB Lomé l'année 2017
pour la PILS, bière patrimoniale du
Togo, n'a pas été vaine. La qualité de
cette bière va au-delà des frontières.
Et l'année suivante, la PILS est
devenue le champion du monde du
goût supérieur, grâce à la médaille d'or
d é c e r n é e p a r l ' i n s t i t u t i o n
internationale ''Monde Sélection''. Ce
prix vient consacrer la qualité

supérieure de PILS déjà appréciée par
les consommateurs. Le goût, l'odeur,
l 'arôme, l 'aspect visuel ; les
ingrédients utilisés, l'innovation, le
packaging et autres ont été les critères
qui ont milité en faveur de cette
reconnaissance mondiale. Le prix Gold
Award ''Monde Sélection'' 2018 est la
reconnaissance des efforts fournis par
la Brasserie et un encouragement à
toujours rechercher le meilleur pour
les consommateurs. « Il faut savoir
qu'on a postulé sur trois formats ; le
verre consigné 50 cl, le verre consigné
33 cl et la cannette 33 cl, et savoir que
ces trois produits sont arrivés à sortir
avec la médaille d'or. C'est la 1 fois
qu'ils passent ce concours-là. Il faut
savoir que c'est la qualité de la
production, la maitrise du pouvoir
brassicole qui a été mise en exergue »,
a indiqué le Directeur Commercial et
Markéting de la Brasserie BB Lomé M.
Amidou KONATE.

Ce prix confère à la PILS
plusieurs avantages entre autres un
outil de promotion sur le marché

national et international, un argument
commercia l indiscutable, une
reconnaissance dans le secteur
agroalimentaire. L'institution ''Monde
Sélection'' est « un label de qualité ».
Depuis 1961 ; il analyse évalue et
récompense par son label unique la
qualité d'un grand nombre de produits
de consommation.

PILS, « La Bière Bien de chez
nous», est produite à base du riz
cu l t ivé au Togo. Cette b ière
cinquantenaire est 100% togolaise. En
lançant également au cours de la
rencontre la phase 2 de la grande
campagne Pils, la Brasserie BB Lomé
veut communiquer et faire la
promotion de l'authenticité de cette
bière. Pour le Directeur Marketing de
la Brasserie BB Lomé, Ahmed
AYANDEDI, LA PILS « Notre Star
Nationale est la marque qui se
démarque des autres. Elle porte
l'identité du Togo ». Au cours de cette
phase, c'est l'authenticité de la Pils qui
est célébrée. En plus d'être une bière
patrimoniale, la PILS est authentique

parce qu'elle est produite à base
d'ingrédients purement togolais. «
Désormais la PILS, est authentique
togolaise. Elle est produite à partir des
ingrédients cultivés, travaillés par le
peuple togolais, ensuite, sont brassés ;
u t i l i s é s p a r l e s t o g o l a i s ,
commercialisés pour le bonheur du
peuple togolais. La PILS sans me
tromper, est la 1 bière authentique
pure du Togo », précise M. KONATE.

Cette phase permet ainsi à
la Brasserie de communique sur la PILS

comme « Patrimoine authentique de
chez nous et partager par la même
occasion ce statue supplémentaire
que revêt notre bière nationale ». La
phase 1 quant à elle, lancée en 2017 a
permis au leader de la boisson au Togo
de confirmer le leadership de la PILS
sur le marché togolais et la consacrer
bière togolaise par excellence.

ère

ère
K.Y.

Performance et Qualité à la Brasserie BB Lomé

LA STAR NATIONALE « PILS », MEDAILLEE D'OR INTERNATIONAL DU GOUT SUPERIEUR
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Les tous premiers chèques générés par le Mécanisme
Incitatif de Financement Agricole (MIFA) ont été remis
à une centaine de producteurs de Dankpen dans la

région de la Kara.
Le Chef de l'Etat, SEM Faure Essozimna

Gnassingbé, s'est rendu en personne dans le canton de
Tagnamboul, le vendredi 13 juillet, pour remettre le premier
chèque, d'un montant de quatre-vingt-quinze millions (95
000 000) de FCFA, à la coopérative des producteurs de riz et

planteurs de manioc. Ce financement va permettre.
En effet, il s'agit d'un financement de la Société

Générale de Micro et Méso Finance (SOGEMEF), qui
permettra d'augmenter considérablement leurs
rendements de ces exploitants ainsi que leur compétitivité
sur le marché agricole.

Le mécanisme a prévu de trouver 650 milliards
de F CFA pour donner corps à cet ambitieux projet
présidentiel lancé il y a environ un mois. 10% de cette
somme, selon le gouvernement, seront bouclés d'ici la fin
de cette année, pour permettre à 6000 professionnels de
bénéficier de prêts à taux préférentiels. Ce nombre passera
à un million dans les 3 années à venir.

Le MIFA a été lancé le 25 juin dernier le
Président de la République, Faure Gnassingbé. Basé sur le
partage de risques, il prévoit de favoriser les prêts bancaires
en faveur du secteur agricole. Le projet prend en compte un
certain nombre de productions pour les financements, il
s'agit des céréales, des tubercules, des oléagineux, des
protéagineux et des produits carnés.
Directement inspiré du Nigeria, il faut rappeler que le MIFA

vise à accroître l'engagement du secteur
bancaire en faveur du monde agricole en augmentant le
volume des prêts et en baissant les taux d'intérêts.

Aklesso TEBIE

Premier financement du MIFA

95 MILLIONS DE F CFA POUR BOOSTER
LA PRODUCTION DU RIZ ET

DU MANIOC DANS LE DANKPEN

Des individus malintentionnés se saisissent du processus de sélection des
bénéficiaires de microprojets financés sur le compte du fonds compétitif
du Projet d'Appui au Secteur Agricole, PASA, pour soutirer des sommes

d'argent aux paysans afin, leur disent-ils, d'intervenir en leur faveur dans le
traitement de leur dossier ; a constate le Ministère de l'Agriculture, de l'Elevage
et de la Pêche.

Dans un communiqué rendu public lundi 16 juillet, le Ministère a
dénoncé cette escroquerie mise en place autour du PASA et a invité la population
à plus de vigilance.

À cet effet, le Ministère de l'Agriculture informe le public qu'aucune
instruction n'a été donnée à qui que ce soit dans ce sens et que c'est à titre gratuit
que le processus se déroule, poursuit le communiqué. Par ailleurs, le Ministère
invite la population à dénoncer toute tentative d'escroquerie préjudiciable à la
politique du gouvernement en matière de financement des initiatives de
développement à base.

Pour finir, le ministre a tenu à mettre en garde les auteurs de ces
pratiques et les menaces de poursuites.

D.K

Projet d'Appui au Secteur Agricole

LE MINISTRE  AGADAZI INVITE
LA POPULATION A PLUS DE VIGILANCE

A l'initiative du ministère en charge de l'agriculture, de l'élevage et de la
pêche, La 10eme édition du Forum National du Paysan,tenue à Kara du 04
au 06 juillet, a été une occasion de plus pour célébrer le paysan togolais

dans son rôle pour le développement mais il est important pour lui de faire
davantage pour atteindre l'émergence 2030.

Placé sous le thème « revue du secteur agricole, bilan et perspectives à
l'heure de la mise en place des agropoles » cette édition a permis a la Nouvelle
Société Cotonnière du Togo (NSCT) de récompenser 54 meilleurs producteurs et
groupements deproducteurs de coton de chaque région avec 24 tricycles, des lots
d'intrants agricoles, sacs,tee-shirts et enveloppes financières. Des prix spéciaux et
chèques, allant de 100 000F CFA à 600 000F CFA,ont été remis aux groupements de
producteurs selon leur niveau de rendement.

En outre, cette rencontre a permis à environs 600 participants,
producteurs agricoles, chambres d'agriculture, secteur privé et autres partenaires
impliqués d'échangeravec les services techniques du ministère de l'agriculture sur
leur contribution au développement économique ainsi que sur l'assurance la
sécurité alimentaire et nutritionnelle au Togo.

Le Col Ouro-Koura Agadazi, ministre de l'Agriculture, de l'Elevage et de la
Pêche, présent a la cérémonie de clôture, a saisie cette occasion pour saluer les
efforts du gouvernement en matière agricole. Il a par ailleurs, salué la créationet la
mise en place, par le chef de l'Etat, du Mécanisme Incitatif de Financement
Agricole basé surle partage des risques (MIFA) qui non seulement facilitera l'accès
aux crédits bancaires aux acteurs du secteur agricole, mais aussipermettra aux
institutions financières d'occuper la place qui est la leur dans le secteur agricole.

Pour le directeur général de la NSCT, Nana Adam Nanfamé, cette
cérémonie de récompense vise à reconnaitre les meilleurs producteurs, à créer
une certaine émulation et à motiver lesproducteurs et les groupements à de
meilleures productions pour se lancer véritablement dans lacampagne.Les
bénéficiaires ont salué les efforts du gouvernement à accompagner la NSCT à
impulserla filière cotonnière au Togo. Ils ont remercié la NSCT pour l'initiative de
récompense qui leurpermet désormais de redynamiser le secteur en vue de
l'atteinte des objectifs assignés par la NSCT.

A. T.

Forum National du Paysan

54 AGRICULTEURS RECOMPENSES
PAR  LA NOUVELLE SOCIETE

COTONNIERE DU TOGO

Le Ministère de la Santé et de la
Protection Sociale a organisé du
19 au 22 juillet dernier les

Journées de Santé de l'Enfant (JSE) sur
toute l 'étendue du terr i to i re
nationale. Ces Journées consacrées
a u x i n t e r v e n t i o n s à d e l a
supplémentation en vitamine A, le
déparasitage en Albendazole et la
vaccination de routine étaient
destinées aux enfants de zéro (0) à 5
ans ainsi qu'aux femmes enceintes.

En prélude à cette rencontre
et pour permettre à la population de
faire massivement le déplacement, la
Direction Régionale de Santé Lomé
commune dans le cadre de sa stratégie
de mobilisation sociale a initié une
formation le mardi 17 juillet à Lomé à
l'intention des hommes de médias
publics et privés. Entretenu sur
l'organisation et le rôle des médias
avant, pendant et après l'évènement,
les journalistes ont été invités à relayer
l'information afin d'appeler les
parents à massivement faire le

déplacement avec leurs enfants dont
l'âge est compris entre 0 et 5 ans vers
les centres de santés et les lieux
indiqués. L’ouverture de cette séance
de travail a été dirigée par la Directrice
Régionale de la Santé Lomé-
commune, Dr Josée APETSIANYI-
NAYO.

Il s'agit précisément des
e n f a n t s d e 0 à 1 1 m o i s
incomplètement vaccinés pour le BCG,
le Rotarix, le VPO, le Pentavalent, le
PCV 13, RR, VAA; les enfants de 12 à 23
mois incomplètement vaccinés pour
le RR et VAA ; les enfants de 6 mois à 59
mois pour l'administration de la
vitamine A; les enfants de 12 à 59 mois
pour le déparasitage à l'Albendazole,
e t l e s f e m m e s e n c e i n t e s
incomplètement vaccinées pour le
VAT.

Il faut rappeler que la
vitamine A, renforce la protection
contre les infections, stimule la
croissance, assure une bonne vision, la
prévention de la malnutrition et la

réduit la mortalité. Pour les enfants de
0 à 6 mois, les besoins en vitamine A
sont couverts par l'allaitement
maternel exclusif. Le déparasitage en
Albendazol permet d'assurer un bon
état nutritionnel, de prévenir l'anémie
et les épisodes diarrhéiques. Le
déparasitage à l'Albendazole et
l'administration de la vitamine A tous
les six mois sont un gage de réduction
de la morbidité chez les enfants. Les
ava n t a g e s d e l a va c c i n a t i o n
concernent la prévention de certaines
maladies; la réduction de la morbidité
et la mortalité chez l'enfant. Elle évite
aussi à la famille des dépenses en cas
de maladie de l'enfant.

Les journées de Santé de
l'Enfant sont des événements
spéciaux qui se déroulent pendant une
période bien déterminée au cours de
laquelle on délivre un paquet de
services préventifs pour la survie de
l'enfant.

Komla Y.

FIN DIMANCHE DERNIER DES JOURNEES
DE SANTE DE L'ENFANT (JSE)
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Le « Mois de la Diaspora » a été lancé le
vendredi 6 juillet à Lomé. Il se tient du 05
s e pte m b re a u 0 5 o c to b re 2 0 1 8 .

L'information a été rendu publique au cours
d'une conférence de presse organisée par le
Collectif des Jeunes pour le Développement (CJD)
et ses partenaires de la Diaspora. En créant en
son sein la Diaspora Togolaise pour le
Développement (DTD) et la Maison de la
Diaspora pour le développement (MDD), le CJD
mobilise et invite la diaspora togolaise à
contribuer au développement du pays. Le
Collectif a muri l'idée de l'évènement ensemble
avec l'ADF, l'African Diaspora Forum, Colombe
Verte International et Réseau Diaspora Force de
Développement du Togo.

Le processus de la décentralisation se
poursuit au Togo et bientôt les élections locales
vont être organisées. Le « Mois de la Diaspora »
est organisé cette année afin de sensibiliser la
population togolaise sur les avantages de la
décentralisation.

Axé sur le thème « Emigration,
D é c e n t ra l i s a t i o n e t O p p o r t u n i t é d e
développement », l'évènement le « Mois de la
Diaspora » a pour objectif cette année non
seulement de permettre à la population de mieux
comprendre les enjeux de la décentralisation
mais également de les sensibiliser sur les
conséquences de l'émigration et les informer sur
les différentes opportunités de développement
dont dispose le Togo.

Pendant un mois la Diaspora conduite
par le CJD va sillonner le territoire en allant même
dans des contrés les plus reculés à savoir
Cinkassé, Djarkpanga et autres suivant un
programme bien défini. « Quand on est dans la
société civile on pense au développement de la
j e u n e s s e e t d e s c o m m u n a u t é s . L a
décentralisation, c'est le développement à la

base », a souligné Orphée Adom coordonnateur
du CJD. Parlant de l'émigration, l'un des membres
de la diaspora relève que l'immigration n'est pas
une mauvaise chose en soi, mais il faut disposer
des papiers et voyager de façon légale et
sécuritaire.

L ' é v è n e m e n t d é m a r r e l e 0 5
septembre,d'abord dans la région des Savanes,
en suite dans la Kara, puis la centrale, les
plateaux, la maritime et enfin Lomé commune.

Les manifestations prendront fin à Lomé le 05
octobre avec une grande réjouissance. Pendant
ces rencontres, il sera organisé des conférences
débats, du sport, des sketchs, des rencontres B to
B, des rencontre avec des personnes victimes des
drames, des excursions et autres. A Lomé le 5
octobre sera marqué par des Kermesses, un
festival de danse folklorique.

Selon M. Adom Orphée, le « CJD a pour
mission, d'Agir pour bâtir la cité dans la paix et

sans nuire à autrui, afin de contribuer à
l'amélioration des conditions de vie de la
jeunesse togolaise, à leur autonomisation, leur
formation et leur éducation. Au CJD, nous avons
l'humble ambition de réconcilier et conscientiser
la jeunesse togolaise pour une contribution au
développement et à la construction d'une vraie
Nation Togolaise apaisée. »

K.YAWO

« LE MOIS DE LA DIASPORA » SE CELEBRE  DU 5 SEPTEMBRE AU 5 OCTOBRE

Sur le Thème « Emigration, Décentralisation et Opportunité de développement »

Les étudiants de Lomé et de Kara peuvent se frotter les mains. Le projet
gouvernement “un étudiant-un ordinateur” dénommé “projet Galilée”
rentre dans sa phase pratique. Les inscriptions ont déjà commencé depuis le

16 juillet pour qu'un étudiant dispose de son propre ordinateur neuf à seulement
110000 FCFA au lieu de 200000 sur le marché.

Le projet Galilée découle de la volonté du gouvernement d'offrir des
conditions d'études conformes aux standards internationaux aux jeunes Togolais.
Il vise ainsi à faciliter pour les étudiants des universités publiques togolaises
l'acquisition d'un ordinateur portable et d'une connexion à l'internet à prix réduit.
Il s'agit d'un ordinateur neuf, de marque ACER et des tarifs de connexion à internet
particulièrement bas. Pour cet équipement qui est proposé à plus de deux cent
mille (200 000) FCFA chez les revendeurs, un étudiant ne dépensera que cent dix
mille (110 000) FCFA dans le cadre du projet.

Pour participer, l'étudiant doit s'inscrire sur une plateforme de gestion
du projet. Il dépose cinquante mille (50 000) FCFA en un ou plusieurs versements ;
le complément de sa participation, soixante mille (60 000) FCFA est payable soit au
comptant soit en 12 mensualités de cinq mille (5 000) FCFA (167 FCFA par jour !)
après accord de prêt d'une banque partenaire du projet.

La Rédaction

C'est parti pour le projet Galillée !

UN ETUDIANT- UN ORDINATEUR,
LES INSCRIPTIONS  OUVERTES

DEPUIS LE 16 JUILLET
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La 7 édition de la foire ADJAFI se
t ient du 30 Août au 16
Septembre prochain à Lomé sur

le terrain du Lycée Agoè. L'évènement
a été lancé au cours d'un séminaire
organisé ce jeudi 26 juillet par l'agence
de communication Maxkom à la
Chambre de Commerce et d'industrie
du Togo (CCIT). C'est le président de la
CCIT Germain MEBA qui a présidé à
l'ouverture officiel de la foire en
présence du directeur de Nioto M.
Thiery AWESSO, du promoteur de la
foire ADJAFI Maxime MINASSEH ainsi
que des opérateurs économiques et
des entrepreneurs.

Axé sur le thème « la qualité
et l'innovation, transformons la
culture de nos entreprises pour plus
de performance », l'intérêt de ce
s é m i n a i r e e s t d ' a m e n e r l e s
participants à s'approprier la
thématique de l'édition afin de
susciter en eux des réflexions qui
devront alimenter le forum de la foire.
Dans une communication présentée
sur le thème par M. Komi AOKOU,
auditeur Qualité et gestionnaire des

risques financiers, pour maintenir
leurs places sur le marché, les
entrepreneurs doivent innover.
L'évolution de l'entreprise dépend de
l'innovation du produit. On ne finit pas
d'innover dit-il. Et pour le faire,
M.AOKOU souligne que l'on doit
s'inscrire dans une démarche de
qualité et suivant des normes
nationales et internationales. Le
Directeur de Nioto M. Thiéry AWESSO
a quant à lui invité les jeunes
entrepreneurs à cultiver la qualité et
l'innovation afin d'être compétitif sur
le marché.

Pour le Promoteur de la
foire Maxime MINASSEH, plusieurs
innovations sont attendues durant
cette foire qui s'inscrit cette année
dans la démarche qualité. Il y aura
selon lui, le forum de la foire destiné à
débattre du thème retenu pour
l'édition 2018, la table ronde, le bilan
de la foire qui est sera cette année un
évènement qui se tient un mois après
la foire. Il sera également question
d'améliorer le confort des installations
du site, de faciliter l'accès aux visiteurs

et renforcer la sécurité des personnes
et des biens.

En lançant ADJAFI 2018, la
foire des jeunes entrepreneurs,
Germain MEBA, président de la CCIT, a
félicité l'initiative en soulignant qu'elle
poursuit parfaitement les mêmes
objectifs que la CCIT. « En promouvant
l'entrepreneuriat, elle promeut le
développement du pays », a-t-il
déclaré. Il a réitéré l'engagement de
son institution à accompagner
l'initiative. Il a exhorté les jeunes à se
battre pour saisir l'opportunité offerte
par le chef de l'Etat Faure Gnassingbé
s'agissant des 20% de marché publics
aux jeunes et femmes entrepreneurs.

La foire ADJAFI est une
manifestation annuelle de type
commercial et festif initiée depuis
2012 en vue de promouvoir le génie et
la créativité des jeunes entrepreneurs
togolais. Les renforcement des
capacités, les expositions et ventes
ainsi que les loisirs constituent les
grands axes.

ème

ElyséeJ.

La 3 édition du concours meilleur volontaire de
l'année2018 a été lancée ce mardi 10 juillet à Lomé.
Initiative de l'Agence Nationale de Volontariat au Togo et

la Délégation de l'Union européenne au Togo, en collaboration
avec les partenaires et acteurs du volontariat au Togo,
l'information a été donnée lors d'une conférence de presse
animée par les responsables de l'ANVT conduite par son
Directeur général Omar AGBABGBA. Il s'est agi pour les
organisateurs de présenter le programme du concours et de
rendre compte de la situation des lauréats de la précédente
édition.

Les volontaires ont donc un mois pour postuler à ce
concours. Le dépôt des dossiers se fera par voie électronique et
est ouvert du 10 jui l let au 10 août 2018. Les
volontairespourront consulter les sites internet de l'ANVT ou se
renseigner auprès de l'agence ou les Centres Régionaux de
Volontariat (CRV). Pour les responsables, ce concours est initié
pour reconnaitre le rôle incontournable que jouent les
volontaires au Togo et de mettre en avant leurs capacités à
transformer, modeler et à stimuler des couches vulnérables en
faveur de leur développement. « Les volontaires font un travail
extraordinaire sur le terrain et de façon anonyme et le concours
est une opportunité pour mettre en lumière ce qu'ils font, leur
contribution au quotidien pour aider les populations les plus
vulnérables à sortir de la pauvreté», a souligné le directeur
général de l'ANVT Omar AGBANGBA.

Le concours est ouvert aussi bien aux volontaires
nationaux qu'aux volontaires expatriés en mission sur toute
l'étendue du territoire national.Pour cette édition l'accent est
mis sur la thématique du genre et de l'inclusion sociale. Ils
auront donc à intervenir dans les domaines de la santé,
l'animation sociale, l'équité genre, justice, droit, éducation et

autres.
Deux étapes marqueront le processus de sélection.

L'étude de dossiers où 10 meilleures missions seront retenues
par un jury interne à l'agence. Ces candidatures feront ainsi
l'objet d'unreportage photo et vidéo afin de permettre au jury
étendu au partenaire France Volontaire, Volontaires ONU,
Peace corps, d'apprécier les candidatures à travers les
éléments (vidéos et témoignages) produits. Les 5 finalistes
seront retenus par addition des notes de l'étude des dossiers et
de celles attribuées après visualisation des capsules vidéo et de
la note provenant du SMS voting. Le SMS voting qui est l'une
des particularités du concours del'édition 2018 comptera pour
40%.

La Cagnotte contient 4million 300 mille FCA et
serontrépartis en huit (8) prix.Le partenariat ANVT-Délégation
de l'Union Européenne au Togo (DUE) s'est renforcée autour de
la revalorisation des prix décernés aux lauréats de cette
édition, avec à la clé, une enveloppe de 2000000 FCFA mise à la
disposition des lauréats par la DUE-Togo et qui est destinée
surtout aux 3 meilleures femmes du concours.

Six (6) mille volontaires travaillent actuellement sur
le terrain. L'édition de l'année 2017 a recueilli 300 candidats et
a attribué 6 prix. Ces lauréats 2017 selon les témoignages et les
informations données par l'ANVT ont gagné des
opportunitésgrâce à ce concours. M. WALLA Essossimna,
conseiller des groupements de la plaine de Kovié lauréat 2017,
présent à la conférence de presse a témoigné des opportunités
obtenues et les portes ouvertes après sa sélection. Il affirme
avoir été contacté un peu partout dans le monde grâce aux
vidéos et reportages réalisée sur lui.

ème
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ADJAFI, L'EDITION 2018 DE LA FOIRE
DES JEUNES ENTREPRENEURS  LANCEE HIER

« Meilleur Volontaire de l'Année, Edition 2018 » au Togo

LE DEPOT DES DOSSIERS DU 10 JUILLET AU 10 AOUT

Le ministère de l'Energie et des
Mines vient de porter à la
connaissance du public que la

déclaration de déconnexion de
l'électricité du Nigéria aux pays
auxquels il en fournit, n'est pas une
crise ni une crainte. La déclaration
faite en juin dernier par Badatunde
Fashola, Ministre nigérian en charge
de l'énergie avait semé une crainte
auprès des togolais qui utilisent une
bonne partie de l'énergie électrique en
provenance du Nigeria. Le mardi 24
juillet dernier une séance de travail qui
a eu lieu à Cotonou, entre les ministres
en charge de l'énergie du Togo et du
Bénin a permis de régler en urgence
cette affaire. Le Togo a dépêché le
Ministre des Mines et de l'Energie,
Marc D. ABLY-BIDAMON qui a
multiplié des rencontres dans le but de
trouver des solutions idoines pour que
cette situation de non payement de
factures ne soit pas une crise. Selon
des sources proches de ce ministère,
des rencontres harmonieuses et
fructueuses entre le Ministre et la
Direction de l'énergie avec la CEET, et
ensuite avec l'équipe de la CEB, ont
touché du doigt l'ossature du
problème et ont envisagé des

solutions probantes pour faire la part
du Togo. Plus ieurs pays sont
connectés au Nigéria notamment en
Afrique de l'Ouest ( le Bénin et le Niger
entre autres) . Et pour résoudre cette
crise, le Benin n'est pas en reste. Cette
rencontre qui a eu lieu entre le Benin
et le Togo a permis de trouver
ensemble des solutions adéquates
pour résoudre cette crainte et
atténuer la crise. La séance de travail a
permis d'engager « des solutions
efficaces et qui vont permettre d'ici à la
fin de ce mois de juillet d'éponger
d'une manière consistante l'échelle de
leur devoir », a confirmé le Ministre
Marc ABLY-BIDAMON. Le Togo qui
avait une dépendance énergétique de
80% en 2015 vis-à vis du Nigéria, a
réussi à la réduire à moins de 50% en
trois ans. Avec le lancement de
l'ambitieux projet d'électrification qui
veut apporter à tous les togolais de
l'électricité à l'horizon 2030, le pays
atteindra un niveau de production qui
l u i é p a r g n e r a c e g e n r e d e
désagrément. En attendant les
togolais peuvent déjà se satisfaire du
fait que la guerre de l'Electricité
annoncée n'aura finalement pas lieu.

Germain POULI

Nigéria-Togo

LA GUERRE DE L'ELECTRICITE
N'AURA PAS LIEU



__________Culture/Publicité________

9

Bonjour Monsieur, vous êtes le promoteur de Champiso.
Parlez-nous de ce produit. Quelles sont ses particularités et
les vertus qu'il renferme ?

Comment est née l'idée de le produire ?

Il y a quelques mois vous avez reçus une distinction sur le
plan national. Qu'est-ce qu'elle représente pour vous ?
Etes-vous satisfaits du parcours que vous avez déjà fait ?

Où peut-on trouver vos produits ?

Qu'elles sont les défis que vous comptez relever cette
année ?

Un mot à l'endroit des consommateurs

Champiso est une Boisson Détox faite à base des
Champignons médicinaux ; or une Détox est un diminutif du
mot détoxication qui est une histoire d'encombrements
excessifs (d'eau, de sel, de gras, d'alcool, etc.) qui fatiguent
et fragilisent le corps.

On peut donc comparer l'action de la boisson
Champiso (la détox), à un grand ménage, avec deux grandes
étapes : éviter tous les polluants que l'on respire (tabac,
microparticules du diesel, etc.), que l'on boit (alcool), que
l'on mange (résidus de pesticides, d'additifs chimiques,
graisses saturées, sel, sucres rapides, etc.), et aussi éliminer
le plus possible ces polluants qui encombrent le corps .

La détox Champiso permet donc un soulagement
des organes qui nettoient le corps de tous ces polluants. Elle
va leur permettre de se désencombrer, de se nettoyer, de se
réparer, pour mieux fonctionner ensuite.

L'idée de produire les boissons DétoxChampiso
nous est venue à l'esprit depuis que nous avons découvert
les vertus thérapeutiques des champignons et avons connus
la relation étroite entre ces derniers et le foie, cet organe
précieux responsable de la détoxication avec plus de 500
fonctions métaboliques ainsi que la nécessité de sa
purification naturelle et de son renforcement pour garantir
une meilleure santé.

Dans le mois de mars 2018 nous avons reçu le prix
de meilleur jeune entrepreneur PME suivi de l'invitation au
Patronat et de la décoration au rang d'officier de l'ordre
national de mérite par le chef de l'Etat lors de la fête de
l'indépendance le 27 avril 2018. Pour nous toutes ces
distinctions sont d'abord pour la gloire de Dieu et représente
pour moi un grand défi lancé pour aller de l'avant. Ce sont
aussi des signes qui montrent que nous sommes suivis dans
nos actions et que notre engagement pour l'éducation à la
nutrition et le bien-être porte son fruit.

Je suis fier du chemin déjà parcouru et de notre
dévouement au sein de la société à faire davantage. Mais, je
suis loin d'être satisfait car il faut tout le Togo et toute
l'Afrique parvienne à la compréhension de la nécessité à
adopter nos boissons détoxChampiso pour neutraliser un
tant soit peu ses endotoxines et exotoxines auxquels nous
sommes chaque jour exposés et qui sont la cause de la
plupart de nos maladies.

Notons que les produits Champiso existent en
Boissons détox en savons et pommade et également en
complément nutritionnel sous forme de gélules. La direction
de la société est située à Totsi derrière Ecobank sur
l'immeuble Terre des Hommes. Nous disposons de plusieurs
points de ventes

Parlant des défis, ils sont de trois ordres : renforcer
la capacité de production à travers des équipements
adéquats pour satisfaire la demande du marché, renforcer la
communication et la sensibilisation pour faire adopter les
produits pour le bien-être des citoyens, lancer un nouveau
produits détox à grande consommation pour permettre à
chaque ménage d'introduire d'une manière ou d'une autre
les détox dans le répertoire alimentaire. Il s'agit de lancer la
production d'un bouillon de cuisine communément appelé
cube.

À tous les consommateurs et futur client de
Champiso je lance un appel de prise de conscience pour
continuer par consommer et utiliser nos produits car la
bonne santé du système réparateur dépend du bon
fonctionnement de l'appareil digestif (le foie et les intestins),
de l'appareil urinaire (les reins), de l'appareil respiratoire (les
poumons) et de la peau.

Et Champiso est et reste cette boisson naturelle
qui veille sur le fonctionnement du foie, du rein et les autres
organes pour nous procurer la vitalité et l'énergie.

Propos recueillis par Londou KAWANA

Entretien avec Komlan Bessanh, Promoteur des produits CHAMPISO

« NOTRE ENGAGEMENT POUR L'EDUCATION A
LA NUTRITION ET LE BIEN-ETRE PORTE SON FRUIT »

I
l est sacré meilleur entrepreneur de l'année 2017 en mars dernier. Lui c'est M. Komlan Bessanh, promoteur des produits

Champiso de S.E Nutri-Togo Sarl. Dans cet entretien il nous parle de ses produits. Lisez plutôt !

Dans le but de consolider l'esprit de solidarité et de
fraternité, il a été initié entre anciens élèves du
Collège Chaminade et Adèle un regroupement à

l'échelle mondiale. Il s'agit de l'association Germe
Chaminade International (GCI) portée sur les fonts
baptismaux en février 2017. Au cours de sa première sortie
médiatique le 7 juillet dernier à Lomé, elle a annoncé la
tenue d’un congrès ordinaire à Kara les 27 et 28 juillet 2018.

Après la création du Collège et le soutien
financier longtemps apporté par des Frères Marianistes
Suisses, le moment est venu pour les anciens de soutenir
l'éducation de la nouvelle génération. « Aujourd'hui l'aide
des frères marianistes suisse qui supportait l'essentiel des
dépenses n'existe plus. Pour cela nous nous sommes dit,
pourquoi ne pas se mettre ensemble pour recréer cette
aide pour que le collège puisse revoir les frais, de scolarité
et de logement, afin de restaurer l'équité et que tout enfant

puisse accéder au Collège ! », a fait savoir Aristide Djenda,
président de la GCI-Togo. GCI va alors soutenir l'éducation
et la santé. Elle va aussi lutter contre la pauvreté et
améliorer les conditions de vie des élèves du Collège
Chaminade et Adèle.

En ce qui concerne le congrès de Kara, il
permettra aux participants d'élire les Conseillers Fédéraux
et de réaliser plusieurs actions sociales. L'autre point
marquant est la validation du plan stratégique triennale de
l'association. En marge de ce congrès, GCI va procéder à des
consultations médicales foraines, au soutien de l'infirmerie
du Collège Adèle en rehaussant les capacités de son
plateau technique. Les meilleurs élèves de l'année
académique en cours seront aussi primés.

Aklesso TEBIE

L'ASSOCIATION GCI EN CONGRES
A KARA DEPUIS CE MATIN

Au bord de la rue des mirabelles venant du boulevard de la Kara à côté du
marché et du terrain d'Adéwi dans le grand quartier Doumasséssé à Lomé
se situe un vieil atelier de cordonnerie dénommé : ''Cordonnerie, Docteur

des chaussures''. L'atelier est patronné par un monsieur pas comme les autres. Son
nom Ben Gnabode vit avec le handicap. Il a perdu ses membres inférieurs. Mais son
abnégation pour le travail, sa régularité et sa maitrise de la chose suscite beaucoup
d'admiration et incitent à y voir. La cinquantaine, Ben Gnabode, exerce son métier,
il y a une vingtaine d'années suite à 3 ans d'apprentissage à Lomé. « Moi, je ne veux
pas rester au bord de la route pour mendier comme certains, raison pour laquelle
j'ai appris le métier », souligne-t-il.

Dans les coins des rues, les carrefours ou sous des feux tricolores se
retrouvent ces gens infirmes ou non qui mendient pour pouvoir vivre. Mais cet
homme veut gagner son pain à la sueur de son front. Il exerce couramment son
métier. Malgré son état d'infirmité, Ben n'a rien à envier aux personnes qui
tiennent sur les deux pieds. Il a une famille : une femme et deux enfants qui vont
tous à l'école. Déjà à 8 heures le docteur est présent dans son atelier et mène avec
minutie son opération. De lundi à Samedi, Ben fabrique et vend des chaussures. Il
répare également n'importe quelles chaussures. M. Gnabodé se dit fier de son
travail et remercie Dieu pour le peu d'économie qu'il réalise. Même si ces derniers
temps les affaires ne prospèrent pas, il croit en son travail et espère tenir « pourvu
que Dieu me donne de la santé » s’est-il confié.

Comme dans tout atelier, Ben honore des obligations mais est confronté
parfois à des problèmes. Des individus malintentionnés se font passés pour des
agents de la mairie et viennent lui soutirer de l'argent alors qu'il est en règle avec
cette dernière. Il salue tout de même la clémence de l'OTR, lorsque parfois il se voit
obligé de négocier. La facture de l'électricité lui revient trop chère puisqu'il n'est
pas autorisé par le voisinage à brancher son propre sous-compteur électrique.

Le Docteur des chaussures nourrit des ambitions. Plusieurs projets lui
traversent l'esprit. Outre la cordonnerie, il développe l'idée de faire le commerce
des pièces détachées ou ouvrir une quincaillerie. Mais pour l'instant, il compte
élargir son atelier et développer son affaire. Avec des consultations des agents du
gouvernement pour l'octroi de crédit, Ben espère vivement que cela se concrétise
vite pour se relancer. On peut travailler avec de le handicap. Il invite ceux qui sont
comme lui à ne jamais rester les bras croisés. Car dit-il, « un infirme peut être riche
» et donne l'exemple de son idole, l'artiste américain Stevie Wonder.

K.Y.

Cordonnerie, Docteur des chaussures

BEN GNABODE : « UN HANDICAPE
PEUT ETRE RICHE »
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Promouvoir l'ensemble de la
culture Akposso et la langue
Ikposso afin de préserver leur

identité de jadis. Tel a été le but
principal qui soutend la création le
samedi 21 juillet 2018 de l'Association
Akposso Dzaa à Lomé. Réuni en
assemblée générale constitutive, le
samedi dernier à la Paroisse
C a t h o l i q u e M a r i e M è r e d u
Rédempteur d'Adidogomé ils étaient
plus d'une centaine venu de toutes les
contrées du Togo et du monde afin de
porter sur les fonts baptismaux cette
association qui dès a présent va
sensibiliser, éduquer et initier les tiens
à la véritable identité Akposso.

Selon le président élu, M.
Dieudonné Kougbléame, plus sieurs
constats amers et questions ont
suscité un examen de conscience et un
veritable diagnostic de la société
Akposso, qui jadis brave et vaillante se
trouve aujourd'hui emporter par une
vague de déperdition de leurs valeurs
ancestrales.

« La voix de nos tam-tam
parlants, Atoumpani et Atougba ; le
mariage traditionnel ; nos champs et
danses comme gbeko, awumetse,
igbele, assafo ; les mets tels que
oujoua, ouhuia, mlamla, opoussa ont
tous disparu pour laisser place aux
cultures et pratiques étrangères » a
explique le président fraichement élu
avant d'ajouter que « notre monde

jadis admiré est progressivement
assujetti et annihilé des peuples
voisins ».

Ainsi constate, c'est dans un
esprit positif et une volonté infaillible
que, les neuf membres du nouvel
exécutif ont promis travailler pour
l'atteinte des objectifs fixés par
l'assemblée générale constitutive qui
a adopté les textes fondamentaux de
l'association à l'unanimité des
membres présents.

Ce bureau exécutif bénéficie
également du soutien et de la
bénédiction de tout le peuple ainsi
que de ses grands cadres et religieux à
l'instar de Mon Seigneur Philippe
Fanoko Kpodzro, présent lors de
l'assemblée ainsi que de l'ex premier
Ministre Komla Mali.

C o m m e a c t i o n s
immédiates, chacun des membres
présents ont pris l'engagement de
parler la langue Ikposso partout où il
est, de donner des noms Akposso a
leurs enfants et surtout « de les mener
a en faire autant » a martelé le
Monsieur Dieudonné Kougbléame.

Cet acte de création de
l'association « Akposso Dzaa » a été
clôturé en fin d'après-midi par une
réjouissance populaire sur fond de
musique et tam-tam Akposso.

TEBIE A.

« AKPOSSO DZAA » OU L'UNION SANS
DISTINCTION DU PEUPLE AKPOSSO

Un nouvel ouvrage fait son entrée dans le monde de
la littérature togolaise. Il s'agit du roman «Le Lion et
le Trône », œuvre de M. Augustin Komivi Nyuiava

MOSSI, dédicacé le samedi 21 juillet à la salle CEDEAO du
CASEF à Lomé. L'éclat de la cérémonie a été rehaussé par la
présence de Da Toussaint AHOKPONOU, Arbitre
International de la FIFA à la retraite, auteur écrivain
béninois et M. Nicolas BADOUSSI de la Fondation Mathieu
Kérékou. Famille, parents, amis, écrivains, autorités
administratives y sont présents

M. Augustin Komivi Nyuiava MOSSI n'est pas issu
du monde littéraire comme la plupart des écrivains. Cadre
de la BCEAO à la retraite, il est banquier de son état. Selon
M.Guillaume Ali ATTI, auteur écrivain, présentateur de
l'auteur, M. Mossi a mené son parcours professionnel dans
le milieu financier. Préfacé par M.Macaire ETTY, écrivain
ivoirien, « Le Lion et le Trône » a eu le privilège d'être
présenté par l'ancien premier ministre, poète , écrivain et
avocat, maître Joseph Kokou Koffigoh.

Sur un fond bleu, la couverture laisse apparaître
le lion et le trône. Dans un village imaginaire du nom de
Kpota sur le flanc de la chaine de montagne Atakora, la
population s'est réveillée un jour face à un lion blessé par le
piège tendu par le personnage Gamon aux phacochères.
Huit guerriers constitués et préparés spirituellement ont
réussi à abattre le lion blessé qui a fait une victime parmi la
population. Par cet exploit les 8 héros ont acquis une
réputation sans précédent m'étant sous éteignoir le rôle du
chef dans le village. Un conflit nait dans le village entre le
chef et les guerriers. Dans cette tension, quatre guerriers
ont perdu la vie d'une façon mystérieuse. Les quatre autres
obligés de fuir le village, ont créé le village Lomnava appelé
aussi Djatakope. La suite, c'est une guerre de succession de
trône.

Selon Maître Joseph K. Koffigoh, il ressort de cet
ouvrage la problématique du pouvoir, source de conflits.
Cette chronique de la vie au village met en scène la chasse
au lion et la succession au trône. La problématique du
pouvoir politique des pays africains, la projection d'image

d'Afrique incapable de résoudre ses conflits, ce livre
d'actualité privilégié la quête de la cohésion sociale.

L'histoire, succession des faits réels et
imaginaires se déroule dans le village de l'auteur qui veut
replonger le lecteur dans le contexte de l'Afrique coloniale
des années quarante. Les traditions, les modes de vies, les
croyances, des difficultés et autres ont été relevé. «
Plusieurs versions de cette histoire avaient circulé pendant
notre jeunesse mais aucune trace écrite n'a jamais été
laissée. Elle a, aujourd'hui, totalement disparu de la
mémoire collective surtout des générations qui ont suivi la
nôtre. J'ai donc voulu immortaliser cet évènement en en
faisant la principale substance du roman», souligne
l'auteur. Da Toussaint AHOKPONOU et maître Koffigoh ont
relevé l'importance du retour à la source.

Deux messages importants ont été véhiculés par
l'auteur : Le poids de la superstition dans nos traditions qui
nous empêche de valoriser le succès ou d'exalter la
réussite. Et le second message porte sur la rétribution que
l'on attend des services rendus à la nation. L'auteur appelle
ainsi à poser des actes désintéressés lorsqu'il s'agit de faire
des sacrifices pour la nation.

La dédicace de ce livre est la 2 œuvre dans le
cadre de la rentrée littéraire 2018 aux Editions Continents.
Le Directeur Général des Editions Continents Kodjo
Adzewoda VONDOLY a salué la richesse du contenu et
l'importance du message véhiculé. « Le pouvoir et
l'ambition d'être chef met en transe et conduit parfois au
suicide », c'est un ouvrage qui interpelle chacun de nous et
les différentes positions au sein de la société. Il appelle
l'auteur à continuer dans la même lancée pour sortir
d'autres ouvrages. M. Vondoly a également annoncé que
l'ouvrage sera également présenté le 29 septembre
prochain en côte d'Ivoire à l'occasion de la soirée du Livre
togolais.

Père de 6 enfants et 5 petits fils, M. Augustin
MOSSI a une épouse. « Le Lion et le Trône » de 125 page est
son premier ouvrage.

ème
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DEDICACE DU ROMAN «LE LION ET
LE TRONE » DE AUGUSTIN MOSSI

Initie en 2014 par le griot Maléki,
Président de l'Association Ma
Tradition, le Festival Kiyèna dans la

Kozah est une manifestat ion
socioculturelle, folklorique, artistique
et touristique, le Festival Kiyèna dans
la Kozah, FEKKO, rassemble tous les
Cantons de la préfecture de la Kozah
chaque année à Kara, pour célébrer la
tradition.

La cinquième édition du
FEKKO se focalisera, comme toujours,
sur les arts des communautés rurales,
jusqu'ici considérés comme du
folklore destiné à amuser le paysan
dans des circonstances d'allégresse
indique un communiqué de la
structure organisatrice. « C'est
pourquoi nous avons choisi de
contribuer à l'émergence d'un cadre
professionnel artistique pour ces
communautés remplies de talents
»poursuit le communiqué.

Selon le Griot Maléki, en
tant qu'artistes, « nous avons la
responsabilité de rendre disponible et
visible, pour les générations présentes
et futures, nos Us et Coutumes afin de
pérenniser la tradition ».

En effet, « KIYENA » en pays
Kabiyè est dédiée à la célébration de la
fête de la nouvelle igname. Elle est
l'occasion de présenter les récoltes
d'ignames aux ancêtres et aux dieux,
e l l e c o n s t i t u e é ga l e m e n t l e
prolongement des rites initiatiques
Évala et Akpéma.

Comme programme de
cette année une grande caravane
traditionnelle est prévue le vendredi
27 juillet dans la ville de Kara. Le
samedi 28 juillet, se tiendra à la
Maison des Jeune de Kara une
Kermesse traditionnelle et danse
Tchimou avec tous les cantons de la
Kozah. Mention spéciale prestation de
groupes folkloriques représentatifs
des régions du Togo et le club Unesco
Etudiant de l'université de Kara. En
attract ion, un grand concert
apothéose avec le Griot Maléki et
d ' a u t r e s g r a n d s n o m s q u i
immortalisent l'art traditionnel
togolais. Un super défilé d'exhibition
Akpéma avec DK Style de Lomé et
Malano couture de Kara clôturera la
soirée.

De Kassi

« Festival Kiyèna dans la Kozah »

LA 5 EDITION PLACEE SOUS
LES COULEURS NATIONALES

EME
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MON HISTOIRE AVEC DIEU

Je suis né d'une famille
relativement chrétienne. Mes parents
étant cathol iques. Mais mon
environnement immédiat était
surtout animiste parsemé de quelques
proches chrétiennes. Ce qui a attisé
mon intérêt pour la rel ig ion
chrétienne, ce fut surtout la recherche
d'une oreille paternelle qui veuille
bien m'écouter.

Notez que j'ai été rejeté dès
ma conception par mon père
biologique qui ne voulait rien savoir de
moi. Cette absence de père a été la
première base de mon attrait pour
Christ. Il faut aussi dire que j'aimais
déjà la musique dès ma plus tendre
enfance. Il m'est arrivé donc d'être
attiré par la musique qui était produite
dans l'église du village ainsi que les
cantiques. J'ai ainsi commencé par
fréquenter l'église et très vite, mon
intérêt pour la musique s'accrut. Cet
intérêt me rapprochait toujours de
l'Eglise jusqu'au jour où je donnai

R
ejeté dès sa conception par son père biologique, il va avec le temps faire

la rencontre d'un vrai père, Dieu, qui lui témoigne tout son amour.

Depuis qu'il l'a connu, il est devenu une personne d'exception, une

créature bénie et privilégiée, de la race des élus. Lui, c'est Erno, chantre de

l'Eternel. Lisez son histoire avec Dieu

véritablement ma vie à Jésus après
une prédication enflammée du
pasteur de l'Eglise sur le péché et
l ' importance d 'une vér i tab le
repentance. Cela changea ma vie à
tout jamais car elle fit naître en moi
une fougue irrésistible, une envie de
servir. Cette repentance vint en même
temps que mon appel de chantre.

Depuis que j'ai reçu Christ
dans ma vie, je me suis devenu une

personne d'exception, une créature
bénie et privilégiée, de la race des
élus. Recevoir Christ dans ma vie m'a
fait découvrir la foi et l'assurance de la
présence divine. J'avais maintenant
un père à qui je pouvais parler, à qui je
devais plaire et qui pouvait me
gronder quand j'agis mal. Je n'avais
plus peur des fétiches. Je pouvais
dormir dans la chambre de fétiches de
mon oncle charlatan sans peur parce
que mon père était toujours avec moi.
Lui, m'aimait tendrement et ne m'a
jamais rejeté jusqu'à ce jour.

En outre, j'ai compris que
Dieu, en père magnifique, pouvait
pourvoir absolument à tous mes
besoins, des plus élémentaires aux
plus fous. J'ai découvert un Dieu
immensément riche et qui pouvait
bénir ses enfants dans sa grande
souveraineté. J'ai découvert un Dieu
souverain qui ramenait avec amour et
rigueur ses enfants sur le droit chemin
dès qu'ils s'en écartaient. Depuis que
j'ai reçu Christ, je n'ai pas arrêté de
sentir sa main présente dans ma vie en
permanence.

Témoignage reçu par Londou
KAWANA

Les bureaux exécutifs du district n°7 et 8 d'Agoè-
nyivé ont lancé le mardi 24 juillet dans la
préfecture la coupe de la préfecture d'AGOE

Nyivé. Cette cérémonie a été présidée par les
présidents des deux districts Jean-Marie Akoété Eloh
et Sapavi Ayivon en présence des chefs cantons et
villages de la préfecture ainsi que le secrétaire
général de la préfecture, représentant du préfet.

Le coup d'envoi de la compétition sera
donné le 25 août prochain sur les installations de la
JCA et mettra aux prises les équipes des 6 cantons de
la préfecture. Il s'agit d'Adeticopé, d'Agoè-nyivé,
d'Apédomé, de Togblékopé, de Légbassito, de
Vakpossito et de Zanguéra. Le tirage au sort est prévu
le 14 août.Cette compétition devient la 3ème de la
préfecture après la coupe Miwonovi et la coupe du
district organisé jusque-là par le district n°7.

E.J.

LA COUPE DE LA PREFECTURE
D'AGOE-NYIVE OFFICIELLEMENT LANCE

Le gouvernement crée des conditions en vue de
promouvoir le patrimoine et les industries
culturelles, à créer et à valoriser les potentialités du

pays. Dans le cadre du Fonds d'Aide à la Culture le
ministère en charge de la culture a lancé un appel à projets
d'un montant global de 400 millions FCFA.
L'initiative vise également à accompagner les efforts des
professionnels concernés pour un développement
socioéconomique durable. Ainsi, avec la mise en œuvre du
Fonds d'Aide à la Culture, le Togo entend redynamiser le
riche patrimoine culturel national et créer plus d'emplois
dans le secteur. C'est dans cette optique qu'a été adopté le
08 mai dernier, en conseil des ministres, le projet de loi
portant code du cinéma et de l'image animée, qui prend en
c o m p t e l e d é v e l o p p e m e n t d e l ' i n d u s t r i e
cinématographique du pays. Les secteurs éligibles sont les
arts de la scène, les arts plastiques, le cinéma et
l'audiovisuel, la littérature et le patrimoine culturel.

La Rédaction

Fonds d'Aide à la Culture

LE GOUVERNEMENT LANCE UN APPEL
A PROJETS CULTURELS ET ARTISTIQUES

D'IN MONTANT DE 400 MILLIONS DE FCFA
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